

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Karya sastra sengaja dibuat untuk menggambarkan keadaan sosial dan memberi solusi terhadap situasi sosial yang sudah tidak sesuai. Karya sastra tidak hanya imajiner saja namun lebih dari itu, ia merupakan wujud tanggapan pengarang dan cerminan terhadap perkembangan keadaan sosial di sekitarnya. karya sastra lahir di tengah-tengah masyarakat sebagai hasil imajinasi pengarang serta refleksi terhadap gejala-gejala sosial yang ada di sekitarnya.

Novel adalah karya fiksi dibangun melalui berbagai unsur intrinsik dan ekstrinsik. Unsur-unsur tersebut sengaja dipadukan pengarang dan dibuat mirip dengan dunia yang lengkap dengan peristiwa-peristiwa di dalamnya, sehingga tampak seperti sungguh ada dan terjadi, sebuah novel merupakan suatu tiruan kondisi masyarakat yang diciptakan sang penulis.

Karya novel terdapat nilai-nilai dari penulis yang disampaikan kepada para pembacanya. Novel yang baik dan bermanfaat bagi para pembacanya adalah novel yang memberikan nilai-nilai positif serta mendidik, terlepas itu tersurat atau tersirat di dalam novel itu sendiri. Dengan demikian, karya sastra yang memiliki nilai pendidikan positif dapat dijadikan lebih dari sekedar bahan bacaan. Dalam kehidupan sekarang keberadaan lembaga sekolah baik formal atau pun non-formal merupakan suatu lembaga standar proses pendidikan dapat berlangsung. Kehadiran pendidik dan peserta didik dalam suatu ruang dapat tercipta baik dengan adanya media bahasa.

Mengapa peneliti menjadikan novel Negeri Para Bedebah Karya Tere Liye. sebagai bahan penelitian tugas akhir adalah karena cerita didalamnya sangat sarat dengan banyak nilai pendidikan yang baik dan bermanfaat serta mengandung motivasi untuk bergerak. novel ini bercerita di kota besar yaitu jakarta, pengarang mencoba membongkar faham-faham kapitalis yang mulai menggerogoti idiologi negeri sendiri. Bagaimana keadaan masyarakat mulai menuhankan uang, uang merupakan segala-galanya, individualis mulai ditanamkan kuat di dalam masyarakat, bahkan kawan-kawan dan lawan sudah tidak ada bedanya, hal itu mengakibatkan rusaknya sistem kemasyarakatan dan hukum yang berlaku semua ditentukan dengan uang, dari ilustrasi di atas dalam penelitian ini peneliti memilih judul “Analisis nilai-nilai karakter dalam novel Negeri Para Bedebah Karya Tere Liye”.

Salah satu cara untuk menginternalisasikan nilai-nilai pendidikan karakter adalah melalui pengajaran sastra yang efektif, karena pada dasarnya sastra selalu dinilai sebagai pengemban nilai yang didramatisasikan dan menarik untuk dicermati "betapapun menariknya sebuah karya kalau ia berisi pengalaman yang menyesatkan hidup manusia, ia tidak pantas disebut sebagai karya sastra". Jadi, karya sastra dianggap berisi ajaran yang membawa manusia kepada nilai yang baik dan "tidak menyesatkan" akan tetapi nilai tidaklah selalu universal karena dia juga mengikuti budaya masyarakatnya. Secara umum novel dibagi dalam dua jenis, yaitu novel populer dan serius. Novel bahasanya maupun penyampaian pesannya. Jenis novel yang sedang populer saat ini adalah novel perjalanan (*Travelling*). Novel ini berisi kisah perjalanan penulis di suatu tempat. Novel ini tidak berbeda dengan novel lain, yaitu memiliki jalan cerita dan konflik yang

menarik untuk diikuti, nilai tambah nya novel ini memiliki pesan moral yang lebih mudah diterima karena cerita yang disajikan pengarang merupakan pengalaman nyata sehingga lebih mengena.

B. Rumusan Masalah

1. Bagaimanakah nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel Negeri Para Bedebah Karya Tere Liye.
2. Bagaimana cara pengarang mengungkapkan nilai-nilai pendidikan karakter dalam dalam novel negeri Para Bedebah Karya Tere Liye?

C. Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel Negeri Para Bedebah KaryaTere Liye.
2. Untuk mengetahui cara pengarang mengungkapkan nilai-nilai pendidikan karakter dalam dalam novel Negeri Para Bedebah Karya Tere Liye.

D. Manfaat Penelitian

Manfaat yang ingin dicapai dalam penelitian ini, antara lain:

1. Penelitian ini diharapkan bermanfaat bagi pembaca dengan cara mengetahui isi novel Negeri Para Bedebah Karya Tere Liye di dalamnya mengulas tentang tanggapan penyair terhadap masalah-masalah kemasyarakatan terhadap kehidupan sekarang. maka akan lebih membuka wawasan masyarakat (penikmat sastra) dalam menyakapi masalah ini.
2. Menjadi petunjuk bagi penikmat sastra bahwa terbentuknya sebuah novel harus ditopang oleh berbagai unsur, yang salah satunya unsur luar dari pembangun karya sastra.

3. Hasil penelitian kiranya dapat menjadi sumbangan kecil bagi universitas, sekaligus melahirkan sikap apresiasif terhadap karya sastra khususnya novel bagi masyarakat secara umum dan mahasiswa Fakultas Ilmu Pendidikan.